

## 人と農地の課題解決に向けて



CONTENTS

- 町の掲示板 ..... 2
- 町の話 ..... 10
- know「農」 ..... 12
- カルチャー ..... 13
- 町の情報ひろば ..... 14
- 素敵人 ..... 16
- こうげマンが行く! ..... 16

http://www.town.koge.lg.jp

### 7月の表紙

6月23日(月)、西吉富小学校5年生の児童による田植体験の様子です。



町の花(春)桜

町の花(秋)コスモス

町の木 梅

編集発行/上毛町役場企画情報課  
印刷/第印刷株式会社  
〒871-0902  
福岡県築上郡上毛町大字垂水1-32-1  
TEL 0979-723-111  
FAX 0979-723-664

### 人の動き

5月31日現在

- 世帯数 3,138 (±0)
- 男 性 3,747 (-7)
- 女 性 4,178 (-7)
- 人 口 7,925 (-14)

- 65歳以上 2,557(+11) 32.3%
- 75歳以上 1,403 (+5) 17.7%

- うち外国人
- 人 口 29 (±0)
  - 男 性 20 (±0)
  - 女 性 9 (±0)
  - 世帯数 26 (±0) (うち混合世帯4)

### 参考

- 平成17年10月11日合併時
- 人 口 8,499
  - 世帯数 3,057

### ごみの量

5月31日現在

- 可燃ごみ 140.86t (+12.29t)
- カン・ペットボトル 3.57t (+1.00t)
- びん 5.66t (+0.57t)
- 古紙他 20.22t (+3.25t)
- 可燃粗大 5.71t (+1.97t)
- 不燃 7.93t (-2.05t)
- プラスチック製容器包装 1.64t (-0.04t)
- 紙パック、白色トレイ 0.04t (-0.09t)

※( )内は前月増減

環境対応型植物油インキを使用しております。

### 農事組合法人安雲西営農組合 代表 保元 保男さん

安雲西営農組合は、地域における農業生産の協業を図ることで、生産性を向上することを目的に、平成19年に設立しました。現在は地域の方々から10.2haの農地をお借りし、米・麦・大豆を栽培・経営しています。私は、組合設立当初から代表となり、15名の組合員と「楽しく働こう」をモットーに活動しています。

年間の活動内容は、経営している農地について、畦畔の草刈りやシート張り、ほ場の石拾いなどを行い、良質な米・麦・大豆を栽培しています。活動を行う上で、最も力を注いでいることは、農作業の安全対策です。当組合は、経営面積が小さい組織のため、農作業事故は経営的な打撃が大きく、崩壊に繋がる恐れがあります。また、農作業に従事している方は高齢者が多く、農作業事故には十分注意することが必要です。このため、農業機械においては、各機械で点検表を作成し、事前点検、事後点検、点検後の報告を義務づけ、徹底しています。また、農作業を行う上での危険箇所を点検し、改修などを行っています。現在では、この取り組みが組合員に浸透し、日常化され、農作業の安全意識が向上していると感じます。

組合での活動を通じて、組合員15名誰とでも意見を言い合える組織に向かっていると感じます。また、安雲西交流会の方々と地域の清掃活動(空き缶拾いなど)を協力して行うなど、非農家の方々とも交流ができています。

今後は、経営面積の拡大、収穫量の増加を第一の目標に掲げ、組合員全員が楽しく安全に働ける集落を目指してがんばっていきます。そして、これまで取り組んできた農作業の安全対策も継続して取り組んでいきます。



(お願い)  
自動車などで農道を通る場合、農作業時は大変危険ですので、安全確認・徐行運転をお願いします。特に新吉富保育所の周辺の農道において、スピードを出し通行する自動車が多く見受けられます。また、組合員心を込めて栽培しているほ場にゴミのポイ捨てをしないようお願いいたします。



### こうげマンが行く! すがりさん 巢狩山



巢狩神社は豊前地方には珍しい形式の神社で、巢狩山を神体山(御神体)とし、集落内に神楽殿と拝殿があるんだよ。巢狩山と巢狩神社が一直線に配置されているのが特徴なんだって。

### 巢狩山は地元のみならず 有田富士と呼ばれ親しまれているよ

東上の有田地区に富士山にそっくりな山があるんだよ。名前は巢狩山、標高450mの山で地元のみならず有田富士と呼んでいるよ。昔は生き物の他に自然の山や木にも命や神霊が宿ると考えられていて、巢狩山は姿や形が美しいことから神が宿る山として山岳信仰の対象になったんだって。

また、集落の人が亡くなると、その霊は山に上り、神になってみんなの生活を見守っていると伝えられているよ。

そんな巢狩山を御神体として建てられたのが巢狩神社だよ。昔は山のふもとにあったんだけど明治時



おいしい米を、みんなの田んぼに、みんなで作ったり、みんなで食べ、楽しく働こう  
地域の農業を支えている「安雲西営農組合」のみなさんを紹介いたします。

